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双必嘉：梦想踢进伯纳乌
中国小将留洋西丙 畅谈梦想最爱皇马
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每天上午上西班牙语课，中午做个最拿手的蛋炒饭，下午开车去训练，这是双必
嘉在西班牙最日常的生活。对于未来，1997 年出生的小将有最单纯的愿望，日前，他
在接受北京晨报记者远洋采访时笃定地表示，“希望可以留下来，成为顶级联赛的重
要球员。 ”

人大附中是梦开始的地方

“初中开始，我在人大附中

训练。”双必嘉介绍，“我在那里
学习到了很多和足球有关的知
识，也让我的足球技术有了很

大的提升。另外那里有很好的
学习氛围，所以在文化课上，我

也学到了很多。”
在人大附中毕业之后，

1997年出生的双必嘉进入杭

州绿城青训体系，作为前场攻

击手，速度快、技术好的双必嘉

可以胜任中前场的多个位置。
“杭州绿城的青训体系也非常
好，有很多很好的教练，也有不

错的队员，毕竟也是国内顶级
俱乐部，我们也得到了很大的

提升和锻炼。”
双必嘉在 2016年初选择

出国进行进一步训练，“那时候

没有选择留在国内，第一是我

踢的这个位置，在国内很多都

是外援或者核心球员，我很难
获得非常多的时间和出场机
会；第二是我对于外面的世界

非常期待，希望能够到水平更
高的地方去看看，去感受一

下。”国内的足球热潮和火热市
场没有成为双必嘉考虑的因
素，他觉得自己的未来在更远

的地方。
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西班牙是年轻人新的方向

一个年轻人，第一次踏上

飞机的时候就选择了足球强国
西班牙。他说：“那时候心里很
忐忑，但又很期待，确实不知道

未来会怎么样，但又觉得这一
定是非常正确的选择。我就一

个人，就这么来了。”
由于刚到西班牙的时候年

龄还太小，不符合相关规定，登

录欧洲的第一站，双必嘉选择

了西班牙乙级的韦斯卡俱乐

部，“有认识的人帮忙联系到了
很适合的球队，所以一开始就
适应得非常好。”在为该队U19

梯队征战青年联赛的时间里，
他共计出场18次，取得8粒进

球外加10次助攻，接近两双的
数据在帮助球队成功升级的同
时，他也成为了球队进攻端的

核心人物。

开始在西班牙的生活，紧张

伴着兴奋，双必嘉说：“每一天都
是新的，不断学习新的东西，接
受新的语言，感受不同的文化。

但好在足球的‘语言’是相通的。
我还是能够基本上明白队友和

教练的意图，很快就融入了大家
中间。这一年的提升也非常快。
比赛的对抗非常强，身体对抗很

激烈，对球员要求很高。”

感受职业态度让自己提升

凭着在青年联赛中的优秀

表现，2016年 9月 8日，双必
嘉加盟了西乙B联赛（第三级
别）托莱多俱乐部。回顾这个

赛季，双必嘉直言，“这是一支
非常强的俱乐部。别看是西乙

B级别，但是有很多顶级球员。
托莱多队内有曾经打过西甲
的前奥萨苏纳、莱万特等俱乐

部的球员，甚至还有曾经参加
过世界杯、美洲杯的选手。”不
过，双必嘉说，“即便如此，但

是能够和他们一起训练，感受

他们的职业状态，对于自己来

说也有很大进步。大家对于足
球的态度非常职业，同时生活
中也非常放松，很享受足球之

外的生活。”
双必嘉在这里，迎来了非

常重要的机会。去年 12月 21
日凌晨，西班牙国王杯1/16决
赛次回合较量打响。在托莱多

客场挑战比利亚雷亚尔的比赛
中，第82分钟双必嘉代表托莱
多队替补登场，尽管只获得了

短短十分钟的出场时间，但其

成为继张呈栋之后，第二位在

国王杯上出场的中国球员，同
时也极有可能是目前最年轻的
一位。“感受”过国王杯的氛围

后，小双曾表示登场后他的大
脑一片空白，眼前所见的一切

只能用“震撼”来形容。“这是非
常棒的经历，刚上场的时候，都
不知道怎么踢了，确实比赛经

验和对足球的了解，因为这些
经历有了很不一样的感觉，也
让自己能够真正充分了解职业

联赛、职业球队和职业足球。”

追求出场时间不惜换东家

今年初，打完在西班牙的联

赛，为了全运会，双必嘉火速赶
到广州与云南队会合，随队参加
了天津全运会男足预赛。“全运

会是任何一个中国运动员都梦
寐以求的舞台，所以我必须回

来。”西乙联赛彼时激战正酣，小
双所在的托莱多排名前四，球队
正处于联赛的关键时期，作为球

队中重要的一员，小双还是毅然
决定回国参加全运会预赛。“回
国打全运会，真是能够感受到这

段留洋经历对于我来说有多重
要，回到国内赛场，对于比赛更

为自信，拿球、处理球，都比之前
更为从容，确实有很多提升。”

在托莱多队，双必嘉的出场

时间很难保证，面对自己的近
况，今年六月份，他对于自己的
职业生涯做出调整，选择离开托

莱多加盟西班牙丙级联赛球队
萨里涅纳。尽管他加盟的是一支

更低级别的联赛，但对于年仅
20岁的双必嘉来说，能够更多
地在西班牙系统的联赛中出场

比赛，积累更多的实战经验和比
赛阅历才是他更为看重的。“一
个球员，只有在实战中锻炼，才

能更快进步。之前的俱乐部非常
好，但对我来说，我觉得更符合

自己的能力，有出场的机会，更
为重要。”

在挣钱与未来中选择后者

双必嘉已经随萨里涅纳俱

乐部开始征战新赛季，对于欧洲
高水平地区联赛感受越来越深，
水平高、对抗激烈是他最直观

的感受。已经慢慢融入了团队
的他每天开车到俱乐部训练，

周末参加比赛，闲暇时他仍然
把更多时间留给了热爱的足
球———欧冠、西甲、甚至是青少

年的训练他都会去观摩，“想看
看西班牙小孩与我们小时候训
练有什么不同。”

适应了欧洲生活，他有了更
多好朋友，厨艺也有了显著提
升。“出国之前根本就不会做

饭，现在基本想吃什么都要自
己来。”他笑言自己最会做各种

炒饭，“又方便又快捷又有营
养，想吃什么都可以放进去。”
闲暇时，他也会和朋友们一起

出去逛逛，“在这边的生活非常

简单，有时候大家会去中国餐

馆，一起放松。”另外，双必嘉还
坚持每天去学习西班牙语，“语
言非常重要。我现在已经能进

行基本的交流，但还是希望能
够学到更多，更快融入这里，更

深入了解西班牙的文化。”

对于未来，双必嘉有特别
清晰的期待，“现在国内球员
市场很好，能挣的比较多吧，

而我现在基本也就是可以自
给自足。但我觉得这并不是最

重要的，对年轻人来说，更广
阔的机会，更多的提升，才是
我想要的。未来希望自己能够

留下来，获得在顶级联赛里作
为重要球员出场的机会。”谈
及最喜欢的球队，双必嘉笑

了，“当然是皇马，希望可以在
伯纳乌实现梦想。”

北京晨报记者 宋翃

双必嘉记录下在西班牙训练生活的日常。


